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Vivir

CÓMIC
. Presentacióndel número tres

de la colecci6n 12 del Doce. titulado

Con las bombas que tiran.de los

autores Rafael Marln, Oiga

Cannona, Frandsco, Kalvellido,

AndiRivas. Srulilk y LoIaGannont
A las 20.00 horas en el Salón del

Oaustro de Diputación.

Festival Iberoamericano de
Teatro de Cádiz

Comienzaen Sanlúcar
Jóvenes a escena 2009

La compañía Teatro La Plaza !sil (perú) representaEl be-
so de la mujer araña a las 19.30 horas en la Sala Central
Lechera. Alas 20.00, hay dos espectáculos en el Baluar-
te de la Candelaria: La importanda del abrazo, de Ko-
milfó Teatro (perú), en la Sala La Tía Norica, yTomPain
(una obra basada en nada), de Entrepiernas produccio-
nes (México), en la Sala Batillo. Alas 22.00 horas, el
Teatro Falla acoge a La Zaranda con Futuros difuntos.

El prograrnaJóvenes a escena 2009 de Sanlúcar
comienza hoy con la inauguración a las 12.00
horas de una exposición de Carolina Rosúa en
el Centro Cultural LaVictoria. Alas 20.30 horas,

la asociación Elfuegode la utopía presenta un
poemario del sanluqueño David Romero en Bo-
degasArgüeso. El acto estará amenizado por la
música de Miguel Beltrán.-
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'Quitapenas'

AVDA. RAMÓNDECARRANZA. LaGa-
leria Benot acoge esta exposición
de pintura al óleo, cerámica y gra-
bado de la artista zaragozana Eva
Armisén. Permanecerá hasta el 24

de octubre y puede visitarse de lu-
nes a viemes de 9.30 a 13.30 y de
17.00 a 21.00 horas.

La Isla de 105Vientos

BAWARTtDElA CANDElARIÁ.La ex-

posición fotográfica de ~edro Sara
ha sido una de las actividades al-
ternativas de la últimaedición de
Alcances. Puede ser visitada to-
dos los días, hasta el28 deoctu-
bre, de 11.00a 14.00 y de18.00 a
21.00 horas. Sábados y domingos
sólo en el horario de mañana.

'Retratos ubicados'

C/ ISAlIElIA CATÓUCA. 12. La sala

Kulturevolution presenta su se-
gunda muestra con el dúo Gota-
estudio, una seletción de retratos
de la cultura y contra cultura gadi-
tana. La exposición podrá visitarse
hasta el 30 de octubre, en horario
de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00
a 20.00.

'Natura'

AVDA. AMILCAR BARCA. 17. Hasta el

día 29 de noviembre, el Café Are-
na exhibe la última serie de pintu-
ras-collages de JoséAlberto Ló-
pez. La obra está compuesta de
coliages textiles intervenidos a
mano que muestran idmcas esce-
nas de la naturaleza.

'Zltman'
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CASTlUDSANTACATAUNA.La mues-
tra del escultor holandés Cornelis
Zitman está compuesta por una
selección de 59 piezas que rinden

Consabor

Pedro Payán
Sotomayor

*Borde. Este término signifi-
ca en gaditano "grosero". ElDic-
cionario de la Academia lo defi-
ne como referente a "tosco, tor-
pe", el Vocabulario Andaluz ha-
ce alusión a "bruto", mientras
que el Diccionario de Autorida-
des se refiere a "persona malin-
tencionada, que hace malas pa-
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sadas" o también "persona esrú-
pida, intratable". Todas estas
definiciones están cerca de la
propia de nuestra habla, pero
con matiz bien distinto. Aquí te-
nemos la acostumbrada cita que
arropa el uso de este voe,ablo.La
tomamos de este Diario, tiene
fecha de 18 de EIIlerode 1989, y
dice así: "El segundo cuplé es
muy gracioso, aunque un poco
"borde", lo que contrasta con la
finura de la comparsa". Un deri-
vado de borde es borderío, que
puede tener dos acepciones bien
relacionadas entre sí. Por una

parte, se refiere a la "expresión
grosera", y por otra alude al
"conjunto de personas en el que
predomina lo grosero, la otdina-
riez". Una nueva cita, también
de este Diario, de 28 de enero de
1986, que dice: "En el primer pa-
sodoble anuncian que unos di-
cen borderíoscuandoestán bo-
rrachos, pero ellos todos los dí-
as". Este último término se da en
el uso, sobre todo, de palabrotas
o palabras malsonantes, por lo
que la persona que las dice es
borde, y de ahí la citada signifi-
cación de "grosera".
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tributo a la mujer indlgena, cu- y Peregrinación Andando de del pianista Miguel 81etránBa- de Fanny Rubio,Julio Uamaz;¡-
yas formas exageradas comul- Puerto Real hoy imparte una rry. Como broche se servirá res, JJ. Armas Marcelo, José
gan con la tranquilidad del cas- conferencia José Pizarro Fer- una copa de manzanilla y una Esteban, Femando R.Lafuente,
tillo. La exposición, que fue nández sobre Puerto Real degustación de tapas. Luis Alberto de Cuenca, el mis-
inaugurada el pasado 7 de sep- 1810-1812.Consecuencias de la mo José Manuel Caballero 80-

tiembre, permanecerá abierta Guerra. Flamenco nald, BiasMatamoro, Francisco
al público hasta el8 de no- del Río,.LuisAlberto de Cuen-
viembre. EL PUERTO 22.00. José Antonio Benitez ac- ca, Aurora Luque y Rosendo

túa en la Peña Flamenca Puer- Tello, en una jornada que se

Fotograffas Semana cultural to Lucero. extenderá durante todo el día.

AUIARIOlA BOMBA.Hasta el pró- PUERTOULContinúan los actos BENALUP El Torno
ximo30 de octubre se puede de homenaje a la f¡gura de Ra-
visitar en la Kursala la exposi- fael Alberti. Además de una Cuentacuentos BIBUOBOs.Labibliotecamóvil
ción de fotografías Seis (o sie- muestra del poeta, se imparten de Diputación permanecerá
te) falsos ejercicios para la es- claes de grabado y serigrafía y , 18.00.LaCasade laCultura hasta ellO de noviembre en la
timulación del tracto intestinal. se realizarán recitales pOéticos acoge una sesión de cuenta- pedanía jerezana de El Torno.
El horario es, de lunes a vier- y charl¡¡s coloquio. cuentos bajo el título Autobio- En la plaza de la Artesanla

..

nes, de nueve de la mañana a grafías para adultos, de la ma- ofrecerá sus servicios de talle-
nueve de la noche. SANLÚCAR nodePepeMaestro. resy biblioteca.

SAN FERNANDO Muestra Entregapremios MEDINA SIDONIA

Charla 12.00. El Centro Cultural LaVic- :zo.oo. LaCasade laCultura Taller
toria acoge la inauguración de acoge la entrega de premios

21.30HORAS.ElCafé Pariché la muestra Impresiones y re- correspondiente al XIII Cancur- 09.30. Entre los actos del Día
(plaza Rodríguez de Arias, 3) cuerdos, de la pintora lojea y so de Fotografía Benalup y su Intemacional de las Bibliote-

acoge una mesa redonda sobre sanluquea de adopción Medio Ambiente. Acto segui- cas, se pone en marcha en la
el terna Influencia de la cultura Rosúa.Permanecerá abierta do tendrá lugar la apertura ofi- Biblioteca municipal el taller La
en la felicidad del ser humano, hasta el 5 de noviembre, de cial de la exposición de todos amenaza del otoño.

en la que participan el antropó- martes a domingo, de 11.00 a los trabajos presentados, en
logo Carlos Rodríguez, la gra- 14.00 y por las tardes, de mar- unamuestra que permanecerá TARIFA
duada social Ana María Novo tes a domingos, de 17.00 a abierta hasta el 31de octubre,
y la enfermera 8eni Pelaya. 19.00 horas. de lunes a viernes, de 18.00 a Presentación libro

20.00. Sábados, de 11.00a

'Los paisajes de la sal' Festival Teatro Otoño 13.00. 19.30. Elsalón de act!)s de la 8i-
blioteca Pública Municipal aco.

C/ COGHEN.S/N.Eljardín botáni- 2030. El auditorio de La Mer- JEREZ ge la presentación del libro El
co acoge hasta el día 30 de ce- ced acoge una nueva sesión de olor de la Hierbabuena (Emi-
tubre la expoSiciónLos paisa- teatro de la mano de la compa- Ópera para niños grantes europeos en Marrue-
jes de la sal: Parque Natural ñía Benavente, que pondrá a cos), de Beatriz Díaz Martinez
Bahía de Cádiz. El horario de escena Los tres inocentes o los TEATROVlUAMARTA.Doble se- y editado por el Servicio dePu,
visitas es de martes a domingo pecados de una chica casi de- sión de La Cenicienta de blicaciones de la Diputación.
de 10.00 a 14.00 y de 16.00 a cente, de P.M. Hierro. Giocchino Rossini, a las 9AS y
18.00 horas. 11.30. ROTA

Presentación libro
-

PUERTO REAL
2030. Las BodegasArgüeso

Congreso Escudos de armas

Conferencia (calle Mar) acoge lapresenta- 10.30. Continúa el XI Congreso SAlA CHARCO5.Exposición Es-
ción del libro de David Romero de la Fundación Caballero 80' cuelosde Armas de los Caba-

20.00HORAS.Dentro de los ac- Raposo Tras las huellas. El acto nald, Uteratura y Naturaleza, lIeres Conquistadores de Sevi-
tos de la XVI Semana Cultural será amenizado por la música que cuenta con la participación Ila.Abre hasta el 31de octubre.
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ElPSOEquiere ahoraqueseestudiela
eólicalJ1arinaporque"habráconsenso"
Lossocialistas no rechazan el proyecto en aguas de Chipionay muestran en la Diputaciónsu "síhoy"auna
energía eólica con "garantías, rigurosidad y diálogo" . Elmismo consenso se buscará en el trazado de laA-4

----
Alicia Ruiz / CÁDIZ

El grupo socialista de la Diputa-
ción provincial descartó ayer mos-
trar su rechazo al parque eólico
marino que se proyecta en aguas
de Chipiona, El defensor de la pos-
tura del PSOE, Federico PéJez Pe-

ralta, aseguró que su partido "está

a favor de la energía eóVca con to-
das las garantías y con rygurosidad
porque es un nido de empleo y no
podemos estar quietos ante el
cambio climático", Según Peralta,
la propuesta de rechazo al proyec-
to que presentó el Partido Andalu-
cista en el Pleno provincial "es una
proposición para pararlo todo y no
estamos dispuestos a pasar por
ahr', "Permitamos que se estudie
porque al final habrá diálogo y
consenso, yeso no quiere decir
unanimidad, Digamos sí hoy y ya
veremos los estudios", manifestó,

Manuel Prado, portavoz de los
andalucistas, haoía expuesto ante-
riormente el no a esa nueva planta
eólica "mientras no exista infor-

mación suficiente y consenso so-
cial dentro de los municipios al
que afecta", dícese Sanlúcar, Rota
y Chipiona, "ya que puede afectar
a los pilares de su economia como
el turismo y la pesca", Prado recor-
dó la manifestación y firmas que se
habían recogido en contra yse refi-
rió al rechazo que todos los grupos
de la institución provincial dieron
ensu día al parque que se proyec-
taba en Trafalgar "mientras no hu-
biera consenso", Este último re-

chazo fue en la sesión plenaria del
pasado 20 de mayo.

Por su parte, la ponente del Par-
tido Popular en este punto, Laura
Seco, insistió en la misma línea y
recordó al PSOE que "el presidente
de la Diputación, Francisco Gon-
zález Cabaña, se encaró con la

Peralta dice que
Tres Ca!11inos
estará en 2012

Sólo el PA apoyó al PP para ini-
ciar en la mayor brevedad el nu-
do de Tres Caminos, para el que,
criticó, "sólo hay 100.000 euros
miserables en los presupues-
tos", IU argumentó su no en el
"cinismo" del PP,ya que el alcai-
de de Puerto Real enumeró los

rechazos continuos a este pro-
yecto cuando los populares go-
bernaban. "Vo mismo le recla-

maré la agilización al PSOE,pero
no con aquellos que no recibí
una respuesta positiva", dijo. El
socialista Peralta aseguró que el
nudo estará en ejecución en
2012 y alabó los presupuestos
para la provincia. "Se puede ha-
cer hasta el Titanic", agregó.

Apoyo a la flota
de Barbate,
Vicasa y viñistas

Los grupos llevaron una pro-
puestaconjunta,de apoyo a los
pescadores de Barbate, que co-
mienzan el paro biológico. La
Junta ha anunciado que dará
una mensualidad de ayuda pero
desde Diputación se pide que se
mantengan la de años anterio-
res, correspondientes a tres me-

, seso Los diputados provinciales
mostraron también su apoyo a
los trabajadores de Vicasa y
aprobaron instar al Gobierno an-
daluz a la elaboración de un plan
de ayudas al sector vitMnícola.
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Federico Pérez Peralta se dirige al popular Daniel Nieto en una de sus Intervenciones en el Pleno. ' tOV'DESD'V"'NT'

Junta por el proyecto de Trafalgar,
al que dijo que no sin saber que di-
clan los estudios". "Tendrán que
explicar pÓr qué Trafalgar no y
Chipiona si y que tengan la misma
consideración con los ciudadanos

de la Costa Noroeste que con los de
laJanda",dijoSeco.

Peralta, vicepresidente tercero
de la Diputación, quiso dejar claro
que el PSOE está a favor de esta,
energía, lo que comparten con
"grupos ecologistas y organismos
serios"ypidió que no se alarme a la
ciudadanía, ''porque el proyecto va
a respetar el mapa cólico marino
de España,y la pesca nos preocupa
pero el cambio climático puede
acabar con el litoral gaditano". Así,

el punto del PA no se aprobó, con
los votos del PSOE en contra, a pe-
sardewsvooosafuvordePPyPAy
ante la falta de los dos diputados
de Izquierda Unida en este debate.

Precisamente, José Antonio Ba-
rroso, portavoz de ID, sí pudo es-
tar presente en anteriores puntos y ,

consiguió que todos los grupos
apoyarán una proposición suya
para que se consiga el ansiado con-
senso del terna anterior en otro: el
trazado de la nueva autovia A-4

entre los Palacios-Villafranca y Je-
rezo Aunque en principio la mo-
ción contemplaba el rechazo al
trazado elegido por el Ministerio
de Fomento finalmente se acordó

pedir al Gobierno que busque el

maYQr consénso para el trazado de
la carretera, tras el rechazo de al-

gunos municipios de la Sierraga-
ditana al mismo.

Barroso logró también unanimi-
dad para apoyar al sector vitinfco-
la y para el arreglo de la Escuela de
Artes y Oficios de Algeciras, una
unanimidad a la que se llegó para
dar apoyo a las empresas de la Ba-
hfa, después de que el PA hablara
de la inquietud en Dragados Off-
shore y de los trabajos de los tiran-
tes del Puente de la Pepa.

El PP no sacó adelante ninguna

de sus propuestas y el PSOE apro-
bó con el PAla última, para apoyar
la conversión en autovía de la Ar-
cos-Bornos-Algodonales.

LaportavocíadelPPen Conilno cambiará
Dos informes externos tumban

la pretensión del partido de
relevar a Bartolomé Ramírez

L

José MarIa Ruiz/ CONIL

Bartolomé Ramírez seguirá como
portavoz y miembro del Grupo
Municipal Popular en el Ayunta-
miento de Conil tras fracasar el

intento de las direcciones provin-
cial y local de apartarlo del cargo
al considerar que "habían perdi-

,,,,Av'"

do la confianza" en el que fuera
en dos ocasiones candidato a la
Alcaldía conileña.

Dos informes externos solicita-
dos a sendas consÚltoclas por la
Secretaria General del Ayunta-
miento coinciden en afirmar que
"tanto Bartolomé Rarnírez como
Diego Amaya podrán seguir ejer-
ciendo sus cargos representati-
vos, de portilVoz y portavoz ad-
junto, respectivamente", unos
cargos que jamás rechazaron,

:::!.~:::¡m:

Tras conocer este golpe de efec-
to, Rarnírez, sabiendo que no lo
respalda ya la dirección del parti-
do, aseguraba que "trabajamos
muy a gusto, incluso podemos to-
mar las decisiones con más soltu-

ra, sin tener en cuenta lo que pue-
dan decir estas personas de Cádiz
y de Vejer que no pueden gober-
nar en sus casas y lo quieren hacer
aquí en Conil",

Ramírez apuntaba que "siem-
pre hemos actuado de acuerdo

--,.. --

con nuestra conciencia y nuestro
programa electoral y ahora va-
mos a seguir actuando del mismo
modo".

Bartolomé Rarnírez quiso dejar
claro que este "revuelo" que se or-
ganizó en torno a su persona y al
resto de la candidatura lo consi-
dera "una cosa absurda, estúpida
y que deja mucho que decir sobre
la valía de las personas que están

, al frentede la secretariageneral
del PP en Cádiz y de la presiden-

cia del partido en Conil, porque a
mí desgraciadamente me han de-
mostrado qu,e son unas personas
a las que no merece la pena ni cru-
zarse un saludo con elJas".

En su opinión estos cargos re-
presentativos del PP "actuaron de
una forma malévola y aprove-
chándose de una circunstancia

familiar mía que por desgracia to-
davia la estamos padeciendo para
intentar hacerme el mayor daño
posible, pero se han equivocado".

Esta decisión será comunicada

hoya los grupos polfticos munici-
pales en el transcurso de una co-
misión informativa.
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LaJunta reparte 66 proyectosdeescuelas
taller para beneficiar a 1.405 parados
Serán42 talleres de empleo, 19e~cuelastaller y cinco casasde oficio en la provincia

F. Rufo / CÁDIZ

La Junta de Andalucía destinará
este año a la provincia de Cádiz
un total de 31,9 millones de euros -
(un 15%más que en 2008, según
Empleo) para los 66 proyectos de
escuelas taller, talleres de empleo
y casas de oficio, que "beneficia-
rán" .a 1.405 desempleados, lo
que supone, según la Administra-
ción, casi 200 más que en la ante-
rior edición.

Así lo destacó ayer el consejero
de Empleo, Antonio Femández,
quien además destacó la caracte-
rística especial de este año: el
cambio de tendencia de estos pro-
gramas, tradicionalmente vincu.
lados a la construcción, y que
ahora se dedicarán a enlazar con
"las nuevas economías" .;Según
dijo, la Consejería ha hecho un
trabajo "muy importante" de
"transformación" del objeto de
lasescuelas taller.

De hecho, abordarán materias
como las energías renovables o
"actividades tradicionales" rela-
cionadas con una economía sos-
tenible, cOIIIOla sastrería, la miel
y la formación en materia de de-
pendencia. De hecho, los talleres
formarán a los alumnos en espe-
cialidades como la atención ge-
riátrica y ayuda a domicilio, ener-
gíasrenovables, animación socio-
cultural, agricultura ecológíca y
apicultura, etc.

En el salón de actos de la Dele-
gación del Gobierno en la capital
gaditana, numerosos alcaldes y
representantes de ayuntamientos

El consejero Antonio Femández, con el delegado provincial, j¡¡o.r¡¡~.r~~TE

y mancomunidades de la provin-
cia asistieron a la explicación de
Femández. En este acto oficialde
entrega de los proyectos resueltos
en este ejerciciopara la provincia,
el consejero destacó que se trata
de programas mixtos de empleo y
formación. Del total, 42 son talle-

res de empleo, 19son escuelasta-
ller y casas de oficio los cinco res-
tantes.

Por otra parte, Fernández se
mostró satisfecho porque la pro-
vincia gaditana "cumple con cre-
ces"los niveles de inserción de es-
tos talleres. Según dijo, la inser-

1
ción en la provincia es "del 44%",
cuando la media está establecida
en el30%.

El responsable andaluz de Em-
pleo se mostró "feliz"porque este
conjunto de acciones permite
que, a pesar de la crisis, la provin-
cia de Cádiz tenga "el honor" de
haber sido, según la Encuesta de
Población Activa (EPA), la pro-
vincia "que tuvo. mayor creci-
miento de población activa" y ser
"la única, o de las pocas, que no
perdió ocupación". Dehecho, dijo
que la ocupación creció "en.más
de 600 personas" respecto al tri-
mestre anterior. Asimismo, alu-
dió a los datos de desempleo se-
ñalando que, en términos intera-
nuales, "tenemos un diferencial
de 20 puntos porcentuales" por
deb~o de la media española, que
es del 41%yen Cádiz, del 21.

Finalmente, aclaró que al apor-
tar estos datos no pretende "ne-
gar la dureza y la importancia.del
paro", pero consideró positivo
que se conozcan porque demues-
tran "el esfuerzo colectivo de la
sociedad gaditana para amorti-
guar la situación actual".

Estos programas son gestiona-
dos por laJunta desde el trasp~o
de las políticas activas de Empleo
en 2004. Desde entonces, la Con-
sejería de Empleo ha invertido en
la provincia 159 millones en un
total de 307 proyectos, que han
permitido ofrecer empleo remu-
nerado y formación a 7.594 de-
sempleados, con un nivel medio
de inserción laboral inmediato
del 44%. .

Empleono
cree necesario
convocar la
comisión
de Delphi
Hastil123 ex operarios han

solicitado 10530.000 euros

para iniciar un proyecto

F. Rufo / CÁDIZ

El consejerode Empleo,Anto-
nio Fernández, dejó claro ayer
enCádiz que laJunta de Anda-
lucia no cree necesario convo-
car la comisión de seguimiento
de los asuntos de Deiphi.Expli-
có que el viceconsejero de Em-
pleo, AgustinBarberá, ha esta-
do manteniendo contactos con
las partes implicadasy "casi to-.
dos los que estamos en la comi-
sión hemos hecho una valora-
ción magnífica del trabajo he-
cho hasta ahora" y, por tanto,
el hecho de que "uno" (en rela-
ción a USO) pida que se reúna
la comisión"no parece que ten-
ga que ser determinante".

En relación con el proceso -
concursal, elconsejero recono-
ció que las noticias al respecto
son "excesivamente lentas",
porlo que laAdministración ha
requerido a los abogados de
Delphi "que agílicen y compa-
rezcan para decir loque tengan
que decir".

No obstante, este periódico
ha podido saber que el pasado
martes se celebró una reunión
en Sevilla con presencia de al
menos uno de los principales
sindicatos y los viceconsejeros
de EmpleoeInnovación.Altér-
mino de la misma se llegaron a
varias conclusiones.

Una de ellas, que ya hay 123
ex trabajadores de Delphi que
han solicitado las ayudas de
30.000 euros ofrecidas por la
Junta para desligarse del pro-
ceso de recolocación e iniciar
un proyecto por cuenta propia.
Alparecer, sólo53 tendrían op-
ción de conseguirlo.

Otra de las cuestiones hace
referencia a una de las funda-
ciones elegídas por laAdminis-
tración para impartir la nueva
fase formativa a los ex opera-
rios. Según indicaron los sindi-
catos, en SAFA-SanLuis,en El
Puerto, "ha habido contratos
que se han firmado para traba-
jos de albañilería y mamposte-
ría, en lugar de formarse en
energías renovables y aero-
náuticas como se acordó". Al
respecto, fuentes de la Conse-

I jería de Empleo confIrmaron
ayer que "se han detectado
problemas en tres o cuatro ca-
sos puntuales, por lo que hoy
mismo contactaremos con SA-
FApara que loarteglen".

Porotro lado, también se de-
cidió en Sevilla que los 55 ex
empleados que aún no han si-
do llamados a estos nuevos
curso (y tampoco han firmado
contratos) lo harán el próximo
1 de noviembre.

Alestis Puerto

Real empieza a
tener estructura
11La nueva factoría de la socie-
dad aeronáutica Alestis en Puer-
to Real va tomando forma. Si ha-

ce pocas semanas se procedía a
la colocación de la primera pie-
dra, justo delante de la antigua
factoría de Delphi, ayer ya po-
dían observarse las primeras es-
tructuras de lo que será la futura
planta que ocupará a unas 550
personas. Especialmente, se de-
dicarán a la construcción de va-

rias partes dellluevo avión de
Airbus. el A350. pero también a
otros pedidos. Además, existe el
compromiso de recolocar en esta
planta a 350 ex trabajadores de
la multinacional de la automo-

ción. De momento, y a pesar del
mal tiempo, las obras continúan
a todo ritmo para conseguir
cumplir el plazo previsto y anun-
ciado por el consejero de Innova-
ción de la Junta, Martín Soler: la
factoría estará finalizada el pró-
ximo mes de febrero.

I1
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Piden que se cree un nuevo impuesto
para financiar la dependencia
Un grupo de expertos, creado a propuesta del Congreso de los Diputados,

~~resentaa Sanidad un informe con recomenqacionespara que se aplique la ley

Efe / MADRID

El grupo deexpertos creado para
anaIizar el siStema de atención a la

dependencia .proponen crear un
nuevo impuesto sobre el patrimo-
nio o establecer un seguro obliga-
torio como medidas para garanti-
zar la financiación de los servicios.

.,i'inúnar el cqpago del gasto far-
macéutico o vincular los servicios

de dependencia a las pensiones
son otras de las propuestas inclui-
das en el informe que está estu-
diando el Ministerio de Sanidad.

El estudio fue presentado ayer
en' el Congreso de los Diputados
porel secretario general de Política
Social y Consumo¡"Francisco Mo-
za, quien consider9'C)ue el texto es
"extraordinariamente positivo"
como herramienta de evaluación

de los casi tres primeros años de

Ij.jpcionamiento del sistema. El in-
forme, que no es vinculante, con-
tiene muchas recomendaciones

"algunas en las que estamos todos
de acuerdo, otras con las que segu-
ro todos estamos en desacuerdo",
subrayó Moza.

Creado a propuesta del Congre-
so de los Diputados, los expertos
analizaron la aplicación de la ley Y
los princip;iJ.es pasos del desplie-
gue del sistema ypresentó uninfor-
me con recomendaciones para un
mejorfuncionamientodelsistema.

~y
Un hombre despliega una rampa de un autobús adaptado.

Consideran que la financiación'
del sistema es "sin lugar a dudas la
parte menos desarrollada y unade
las más problemáticas". Aseguran
que lasestimacionesde costes "han
quedado por debajo de la realidad"
hasta el punto de que las previsio-
nes financieras disponibles "son
manifiest<\ffiente inferiores" a lo
que calculan estimaciones acadé-
núcas. Es entonces cuando los ex-

pertos argumentan que los servi-
cios sociales a la dependencia "de-
berlan formarpart.e delos servicios
esenciales junto a la educación y la
sanidad" por lo que deberlan inte-
grarse en el paquete de IaLeyOrgá-
nica de Financiación de las Comu-
nidades Autónomas (Lofca).

Por otra parte, en cuanto al fun-
cionamiento del sistema de valora-

ción de las solicitudes y la conce-
sión de servicios, el informe desrp.-
ca la necesidad de unificar los "ha-

remos" por los que se núde el nivel
, de dependencia y de mejorar su
precisión por ejemplo en casos de
enfermedad mental. Los expertos
creen. necesario qUe la valoración
la realicen profesionales y que se
establezca una diferenciación en-

tre el equipo de valoración y el
equipo de asignación de recursos.
La mayor preocupación de los ex-
pertos es los plazos de resolución y
concesión de servicios, que aaual-
menee pueden durar hasta un año.

Rehabilitar a los maltratado res,
asignatura pendiente de la ley
las denuncias presentadas por

¡familiares de las víctimas han
aumentado un 116%en 2008

Agencias/ MADRID

El desarrollo de medidas de inlubi-
ción y rehabilitación de los maltra-
tadores condenados por violencia
machista es un "capítulo pendien-
te" de la Ley Integral contra la Vio-
lencia de Género aprobada hace
watro años. Asilo manifestó la fis-
cal de Sala de Violencia sobre la

Mujer, Soledad Cawrla, durante
su intervención en el ID Congreso
del Observatorio contra la Violen-
';!,~Doméstica.

La fiscal afirmó que no es tiempo
de reformas legales''poco madura-

.~.'IS" de la citada ley sino de desa-
riollar "capítulos pendientes" ea-
mo la elaboración de "un modelo

específico" de intervención en per-
1.hlas condenadas .por delitos de
violencia de género en los casos de
sustitUción o suspensión de la pena
erivaDva de libertad. Según Caz9r--, ,1

...

Montalbán firma en el libro de honor en presencia de Aído.
'OTEOOO"GOIE"

la, se trata dé medidas alternativas
que aún no se ejecutan no porque
sean "inoperantes jurídicamente"
sino por "falta de previsión de me-
dios" en una "cuestión espinosa",
pues afecta a la seguridad de las
víctimas.

"Dejemos que la ley tenga su
tiempo y cumpla su 'mayoría de
edad", solicitó Cazorla, quien de-
nunció además que los juzgados no
se han especializado ni se ha cum-
plido el propósito de que se contara
con un Juzg¡Ído de lo Penal espe-

:mmw'
.,.." ,''',' ...,." "'.

cializado en cada provincia:' "Hay
que darel paso de que esta especia-
lizaciónllegue a los juzgados pena-
les, porque hay materias como ésta
en las que hay que conocer las p.e-
culiaridades de los actores princi-
pales del núsmo, agresor y victi-
ma",explicó.

En esta línea, la presidenta del
Observatorio de' la Violencia de
Doméstica y de Género, lnmacula-
da Montalbán, adelantó que algu-
nos de los nuevos Juzgados de lo
Penal que entrarán' en funciona.
núento eI1 de enero de 2010 asu-
miránen exclusiva los asuntosrela-

tivos a violencia ~obre la mujer.
Además, según Cazorla, las Unida-
des Forenses de Valoración inte-

gral todavía no se han extendido a
todaslasprovincias.

En relación con las medidas dis-

ponibles para controlar a los mal.
tratadores y' proteger a las vícti-
mas, se han repartido ya 32 pulse-
ras electrónicas y hay 13.627 usua-
rias de teleasistencia, explicó el de-
legado del Gobierno para la Vio-
lencia de Género, Miguel Lorente.
El entorno cercano comprende ca-
da vez más el peligro que encara la
mujer, pues las denuncias presen-
tadas por lafamilias de las víctimas
han aúmentado un 116% en 2008,
informólanúnistradeIgualdad. .

di.il!lililiíiliE:

Detenido un
hombre por
matarasu
hijo de 19 años
en Barcelona

Al parecer, tanto la víctima

corJ:1Oel presunto agresor

sufríantrastomos psicológicos

Efe / BEGUES

El hombre detenido la noche

del martes -en Begues (Barcelo-
na) por el honúcidio de su hijo,
de 19 años, le asestó dos cuchi-
liadas tras una fuerte discusión

entre ambos, informaron fuen-
tes próximas a la investigación.
El honúcida, Josep O. E., alertó
él núsmo del crimen ala Policia,
por lo que agentes del cuerpo lo
detuvieron hacia las 22:00 tras
comprobar los hechos.

La agresión se produjo en el
donúcilio familiar donde la fa-
núIia residía desde hace unos 9
meses. En medio de una discu-

sión, el padre cogió un objeto
punzante y asestó dos puñala-
das al hijo, que le caus¡uon la
muerte. según fuentes próxi-
mas al caso, padre e hijo sufrían

trastornos psicológicos y las pe-
leas eran constantes entre ellos.

, En este sentido, vecinos de la
'familiapreclsaron que el hijo te-
nfu problemas con el alcohol y
que cuando bebía solía mostrar-
se agresivo, situación que acabó
afectando al padre, que estaba
en tratamiento, psicológico por
este motivo. Tras cometer el crl-

men, el padre se acercó a la casa
de unos vecinos, a los que espe-
tó: "Y,IDOhe podido más". Y"he
perdido lo que más quería".

Hallanlos
cadáveresdeuna
mujery suhijaen
una masíacatalana

La Policía investiga las causas,

ya que los cuerpos no

presentan signos de violencia

Agencias / BARCElONA

Los Mossos d'Esquadra halla-
ron ayer los cadáveres de una
mujer y su hija menor en una
masía de Torelló (Barcelona).
Según informó la Policía auto-
nónúca, los cuerpos no pre-
sentan signos de violencia y se
tendrá que esperar al resulta-
do de la autopsia para saber las
causas de la muerte.

Los Mossos recibieron el avi-

so de un familiar que se encon-
tró a los cadáveres, sobre las
09:30, y por el momento no se

descarta ninguna hipótesis,
entre ellas que la muerte pudo
haberla causado la mala com-
bustión de la caldera. La Poli-

cia espera los resultados de la
.autopsia, que determinará las
causas de la muerte.

)¡p,r¡:r~w<~
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SANLllcAR

Laplataforma
electrónicalocal
está sirviendode
referente estatal
La iniciativa municipal Sanlúcar Tramita
suma más de 300 usuarios en sus dos

primeros meses y medio de actividad

F.Javier Franco I sANlOCAR

La plataforma de administración
electrónica municipal Sanlúcar
Tramita, cuya dirección es
www.aytosanlucar.org/tramita,
sumó más de 300 usuarios desde
mediados de julio, cuando co-
menzó a funcionar, has,la finales
de septiembre, según ha !nforma-
do el Gobierno local. ;1

Técnicos de los consistorios de
Sanlúcar y Cádiz se reunieron
ayer en el Palacio Municipal para
abord'ar "las características más
relevantes y el funcionamiento"
de esta plataforma. Además, "en
breves fechas" técnicos del Ayun-
tamiento de Zaragoza visitarán la
ciudad con la misma finalidad.
Asílas cosas, el equipo de Gobier-
no ha subrayado que "Sanlúcar
Tramita se ha convertido en un re-
ferente para otro5'ayuntamientos
de España".

LaDelegación Municipal de In-
novación Tecnológica y Calidad
Administrativa ha comunica.do
que esta iniciativa constituye
"una herramienta útil para los
ciudadanos, ya que permite obte-
ner información on line sobre sus
datos y tramitar cualquier docu-
mentación con el Ayuntamiento
sin necesidad de desplazarse has-
ta. el Consistorio o esperar largas
colas". Se trata de "un portal que
no supone coste alguno para los

ciudadanos nien cuanto a tasas ni
en cuanto a caJ;1onpor los progra-
mas necesarios",

E! Gobierno local fundamenta
esta experiencia de "vanguardia"
destacando que la nueva ley de
acceso electrónico de los ciuda-
danos a los servicios públicos "re-
conoce" el derecho de éstos a "re-
lacionarse con las administracio-
nes" por medios de esa índole a
partir del 1 de enero de 2010, al
tiempo que "regula los aspectos
básicos de la.utilización de las tec-
nologías de la ínformación en la
actividad administrativa",

Losinteresados en hacer uso de
Sanlúcar Tramita deben tener el
certificado digital, que pueden
solicita.r en la propia Delegación
de Innovación Tecnológica yCali-
dad Administrativa del Ayunta-
miento, radicada en el Palacio
Municipal. Con ese archivo "po-
drán tramitar la documentación
que deseen desde sus casas"si dis-
ponen, obviamente, de un orde-
nador con conexión a internet.

E! Gobierno ha. precisado que
"por el momento no están activos
todos los trámites, pe~osí los más
comunes y demandados por la
población". En a.quellostrámites
que requieren de la intervención
de un funcionarió municipal, los
usuarios son avisados de su con-
clusión con un mensaje de correo
electrónico o de teléfono móvil.

Provincia

Elaula itinerante sobre el1121.lega.ala comarca
EMERGENCIAS. E! Aula Itinerante de Emergencias

112 de Andalucía estuvo ayer en Rota y también
pasará por Sanlúcar para dar a conocer a los cén-
tras docentes, las asociaciopes de vecinos y la po-
blación en general las características de este servi-
cio autonómico. E! delegado del Gobierno andaluz

en la provincia de Cádiz, Gabriel Almagro, visitó
las instalaciones, que consisten en un semirremol-
que y una carpa. Losinteresados tendrán también
la oportunidad de saber cómo actuar si se ven afec-
tados por alguna emergencia, en definitiva, reco-
mendaciones sobre medidas de autoprotección.

ROTA
Reconocimiento del
grupo de Protección
Civila la Policía Local
CONVIVENCIA. Protección Civil

ha:homenajeado en su IVDía
de Convivencia a la PolicíaLo-
cal y a Juan Antonio Gómez,
técnico de Protección Civil de
la Delegación Provincial de
Gobernación. E! coordinador
local, Juan García, anunció la
próxima incorporación de un
nuevo vehículo de extinción
de incendios forestales y de
dos todoterreno alservicio.

CHIPIONA

ElAyuntamiento solicita
a la Junta la construcción
de otro colegio en la villa
La propuesta municipal plantea

que el centro Los Argonautas

sea reemplazado por el nuevo

FJ.F./CHIPIONA

E! Ayuntamiento ha hecho públi-
ca su propuesta a la Junta de An-
dalucía de construir un nuevo co-

legio en la localidad que sustituya
al centro Los Argonautas.

El alcalde, Manuel García, y la
concejala de Educación, María
Naval, han planteado esta inicia-
tiva a la inspectora de zona, Silvia
Viñolo, en un encuentro que han

mantenido en el Consistorio. De
acuerdo con la propuesta munici'
pal, el Ayuntamiento cedería los
terrenos necesaríos para'la cons-
trucción del nuevo centro docen-
te, cuya finan<;iación correría a
cargo de Junta, de tal manera que
"podría sustituir" al colegio Los
Argonautas. El alcalde y la dele-
gada del área han asegurado que
el planteamiento municipal "ha
sido muy bien acogido" por la ins.-
pectora, que "se ha comprometi-
do a trasladar la propuesta a la
Consejería de Educación".

':I~¡i¡:j:.!l

Por otro lado, el Consistorio ha
solicitado a laAdministración au-
tonómica la puesta en marcha de
"tallé'es relácionados con las
energias alternativas en los cen-
tros de Educación Primaria y Se-
cundaria", así como de ciclos for-
mativos de informática yenergiaS
renovables, obteniendo una res-
puesta "favorable" de Viñolo.

En otro orden de cosas, el equi:
po de Gobierno ha informado que
el pasado lunes "se fmnó el acta
de replanteo de la tercera fase"
del proyecto del Centro de Inter-
pretación de la Naturaleza 'El Ca-
maleón', que ha sido adjudicada a
la empresa Chípirnar con un pre-
supuesto de 180.000 euros. Cons-
tituye "la tercera yúltima fase" de
las obras previstas y cu.ando sea
ejecutada "sólo quedará desarro-
llar la parte de contenidos que
ofrecerá el centro",

CHIPIONA

Más de 50 jóvenes
están inscritos en el
plan 'Creando futuror
ENCUENTRO.Mañana, a las cin-
co y media de la tarde, se cele-
brará en el Salón de Plenos del.
Ayuntamiento la primera reu- --
nión informativa sobre 'Crean.
do futuro', un programa de
participación ciudadana y
educación en valores promo-
vido por el Consistorio y la Di.
putación que durará seis me-
ses. Están inscritos más de 50
jóvenes de Chípiona.

BAJO GUADALQUIVIR
En marcha 29 cursos
para medio millar de
funcionarios locales
MANCOMUNIDAD. Unos 500 tra-

bajadores de las administra-
ciones locales del BajoGuadal-
quivir participarán en los 29
cursos de formación continua
promovidos por la Mancomu-

, nidad. Persiguen "mejorar la
cualificación de los emplea-
dos" de la institución comarcal

y varios ayuntaInientos, entre
ellos los de Sanlúcar, Rota,
Chipiona y Trebujena.

BAJOGUADALQUIVIR

Una treintena de firmas
participará en la XIFeria
de Artesanía de la zona
Este evento de la comarca se

celebrará este fin de semana

en Las Cabezas de San Juan

FJ.F./sANlOCAR

Desde mañana viernes hasta
el domingo se celebrará en la
población sevillana de Las Ca-
bezas de San Juan la XIFeria
de Muestras de Artesanía del
Bajo Guadalquivir, en la que
participará una treintena de
talleres del sector, incluidas
firmas de las localidades gadi-

canasde Sanlúcar, Rota,Chípiona
yTrebujena.

Este evento está organizado
por la Mancomunidad del Bajo
Guadalquivir, la Asociación de
Artesanos del Bajo Guadalquivir
(Artequivir) y el ayuntamiento
del municipio anfitrión. En esta
feria estarán representadas otras
comarcas andaluzas, que com-
parten con ésta el proyecto de co-
operación Artesanos Rurales de
Andalucía, además de profesio-
nales de otras provincias como
Madrid, Toledoy Ciudad Real.


